

Falles eine Landung auf der asiatischen Küste des Bosphorus bewerkstelligen sollte, während eine doppelte Heeresmacht, eine persische über Bagdad und eine combinirte russisch-persische Armee über Armenien und das alte Colchis zum Angriff auf die asiatischen Provinzen der Türkei bestimmt wurde und man auf die Mitwirkung der arabischen Wechabiten, der assyrischen Kurden und der syrisch-phönizischen Drusen und Bergbewohner des Libanon rechnen dürfte. Dagegen darf die Pforte auf die Unterstützung des Kaisers von Marocco und der 3 Raubstaaten zählen. Der Vicekönig von Egypten hat sich zwar für den Sultan erklärt, scheint aber doch erst den Erfolg abwarten zu wollen, ehe er entscheidende Schritte thut. Jedoch scheint dieser angeblich entworfenne Plan nun ganz aufgegeben worden zu seyn, weil man besorgt haben soll, durch einen Krieg gegen den Turban nicht nur das europäische Gleichgewicht verrückt zu sehen, sondern auch fürchtet, daß die Anzündung der Kriegsfackel im südöstlichen Europa — besonders ein Krieg von so unzube-rechnenden Folgen — das Signal zu andern weitverbreiteten verwegnen und verderblichen Unruhen werden dürfte, gleich denen in Spanien, Portugal, Neapel und Piemont. Ganz Italien könnte leicht wieder den Revolutionsstürmen Preis gegeben und auch in manchen andern Ländern von den — wie man spricht — in einem großen Theile von Europa verbreiteten und mit einander in Verbindung stehenden Revolutionsmännern, besonders in Westeuropa — den Feinden der allgemein gewünschten Ruhe — ein Gährungstoff entwickelt werden, der dann noch feindlicher auf das Wohl der Menschheit wirken würde,

als die vandalische Regierung der Osmanly. Diese Ansicht soll die leitende bei den vermittelnden Höfen gewesen seyn und es kam nur darauf an, sie auch dem Beherrscher des russischen Reiches anschaulich zu machen. Sollte Rußland zur Nachgiebigkeit und zur Erlassung mehrerer Forderungen seines Ultimatum bestimmt werden, so würde es den Rücksichten für die Ruhe der Welt durch den vergeblich gemachten Aufwand der sehr kostbaren Kriegsrüstungen gegen den Halbmond theure Opfer gebracht haben. Der schwierigste Punkt in den Differenzen zwischen Rußland und der Pforte ist die geheime Reclamation der Entschädigung Rußlands für seine ungeheuern Bewaffnungen in den letztern Jahren, welche die Pforte bestimmt verweigert hat. In der That kostet die Unterhaltung einer Armee von wenigstens 150,000 Mann auf dem Kriegsfuße so lange Zeit hindurch eine eben so bedeutende, ja noch größere Summe, als der Krieg selbst kosten würde.

Doch kann der Zustand der Türkei bei ihrer Verwirrung, Unordnung und Zerrüttung nicht von Dauer seyn. Und wenn dieser Polypenstaat nicht den Anstrengungen der Griechen, oder der auswärtigen Feinde erliegt, so wird er unfehlbar durch innere Unruhen — die seit Halet's und des Großvezirs Sturz an der Tages-Ordnung sind — und durch eine unvermeidliche Zersplitterung untergehn. Diese Katastrophe kann einige Jahre aufgeschoben werden, aber kein Staatsmann darf hoffen, daß man ihr auf immer vorbeugen könnte.

(Die Fortsetzung folgt.)